



Centre Départemental Artistique pour l'Animation et la Culture des Enfants

24^e Championnat Régional d'Orthographe 2017

Finale- samedi 17 juin

La visite des paquebots

Plusieurs fois dans l'année, Papa emmenait sa petite famille visiter un des grands paquebots des Messageries Maritimes. C'était pour nous la grande sortie du dimanche, un peu comme lorsqu'on allait dans la famille pour un grand évènement ! Nous étions un peu frustrés à chaque fois qu'on assistait au départ d'un navire.
FIN DE LA DICTEE POUR LES CM1.

Un navire qui emportait des familles entières pour de longues vacances en France. Les voyageurs agitaient des petits mouchoirs et nous leur répondions par de grands signes de la main révélant malgré tout notre joie d'assister au départ. Tout cela me faisait rêver.
FIN DE LA DICTEE POUR LES CM2.

Mais ce qui me faisait rêver le plus, c'était la vie à bord d'un de ces géants des mers pendant près d'un mois et les nombreuses escales du voyage aux noms de l'étrange et de l'ailleurs...Il y avait surtout cette magie des noms de lieux qui agissait déjà sur moi, poète des ports en quelque sorte qui se disait : j'irai là-bas !
FIN DE LA DICTEE POUR LES 6^e.

Les noms de ces géants des mers qui desservaient la Réunion depuis Marseille, avaient une particularité remarquable, ils commençaient tous par la lettre L. Une visite de paquebot était pour nous promesse de cadeaux. C'était l'unique occasion de boire une orangeade, nous qui étions habitués à la seule limonade de la boutique.
FIN DE LA DICTEE POUR LES 5^e.

Il y avait aussi le coiffeur à bord, toujours aussi élégant, qui nous offrait à chaque fois la cordiale hospitalité de son salon ! Maman avait droit alors à sa coiffure de l'année. Le salon ressemblait à une chambre de petit sultan. Il y avait çà et là, par terre, des poufs, quantité de dagues et d'épées, petits chameaux et chevaux de bois ou encore sur les étagères, toutes sortes de statuette, de cassolettes, de bijoux multicolores.
FIN DE LA DICTEE POUR LES 4^e.

Un jour, notre coiffeur remit à Papa un joli bronze de Néfertiti pouvant servir de presse-papier et qui trône aujourd'hui encore sur un rayon de ma bibliothèque. La pause-coiffeur épuisée, nous continuions la visite du paquebot qui au fur et à mesure prenait des allures de grande tour Eiffel, de châteaux de la Loire, à nos yeux d'écoliers emplis de la seule Histoire de France !
FIN DE LA DICTEE POUR LES 3^e.

D'après Patrice Treuthardt